

## BAB 5

### SIMPULAN DAN SARAN

#### A. Simpulan

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh bermacam cara penyajian berita yang disampaikan oleh harian umum. Susunan kata-kata yang digunakan dalam pemberitaan dan cara penyajian berita, mencerminkan ideologi yang dipakai harian umum tersebut.

Penelitian ini berangkat dari asumsi bahwa ideologi harian umum akan mempengaruhi pemikiran khalayak dalam memaknai suatu pemberitaan yang disampaikan media tersebut. Maka dari itu, khalayak perlu mengetahui secara kritis mengenai paradigma (sudut pandang) harian umum tersebut dalam menuliskan suatu peristiwa, supaya terhindar dari kesalahan tanggapan yang dapat menciptakan polemik dalam kehidupan sosial.

Berdasarkan hasil penelitian, dapat disimpulkan bahwa:

1. Analisis struktur makro pemberitaan *Pikiran Rakyat* tentang skandal Bank Century adalah fakta-fakta yang dipaparkan secara luas dan tegas, membuktikan dan menegaskan bahwa bidang keuangan pemerintah sampai saat ini belum dapat mengatur dan mengoperasi secara baik. Pemerintah belum dapat memberikan penjelasan secara detail kepada masyarakat yang selalu bertanya-tanya tentang masalah ini.

2. Analisis superstruktur pemberitaan *Pikiran Rakyat* tentang skandal Bank Century bahwa elemen-elemen yang terdapat pada superstruktur teks (skematik), berupa judul, *lead*, situasi dan komentar merupakan satu kesatuan yang saling mendukung dan berhubungan dengan satu sama lain dalam membentuk topik utama teks harian umum.
3. Analisis struktur mikro pemberitaan *Pikiran Rakyat* tentang skandal Bank Century, harian umum ini lebih banyak menampilkan informasi fakta tokoh yang terlibat dalam masalah Bank Century. Hal tersebut dapat dilihat lewat wacana yang dituangkan dalam tulisan teks wacana harian umum *Pikiran Rakyat* secara eksplisit, tegas, lugas dan berdasarkan fakta-fakta yang mendukung mengenai ketidakjelasan pemerintah dalam mengoperasikan keuangan tersebut.
4. Berdasarkan ideologi *Pikiran Rakyat* terkait skandal Bank Century cenderung lebih menekankan pada pihak DPR, LPS dan pemerintah mendesak agar segera menyelesaikan masalah ini yang belum berakhir sampai saat ini. *Pikiran rakyat* dalam penyampaian beritanya dipaparkan secara luas dan tegas.

Penulisannya cenderung singkat dan sarat informasi lebih banyak kutipan-kutipan yang disampaikan oleh seseorang dalam pemberitaan tersebut. tidak terdapat penggunaan leksikon dan metafora sehingga tidak terlalu menarik editorial *Pikiran Rakyat*.

## B. Saran

Setelah penulis melihat hasil analisis dan simpulan terhadap cara penyajian berita serta ideologi politik yang digunakan harian umum *Pikiran Rakyat*, maka dapat dijelaskan beberapa saran, yaitu:

1. Saran di tujukan kepada para redaksi dan wartawan suatu harian umum yang berpotensi membangun pola pikir khalayak dalam memahami berita, dan peneliti bahasa lainnya.
2. Bantuan dari para ahli bahasa sangat diharapkan untuk memberikan masukan atau kritik terhadap penggunaan bahasa dalam harian umum, agar etika berbahasa tetap terjaga, terutama ketika memberikan opini dan kritikan.
3. Bagi peneliti berikutnya disarankan untuk meneliti karakteristik ideologi budaya yang mengungkap editorial-editorial yang membahas masalah budaya, agar diketahui karakteristik budayanya sehingga dapat dijadikan bahan perbandingan antara penulis berita politik dengan penulisan berita budaya.